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本报讯 “女士，您好，您刚才咨询的
问题，是要到您的开户行去查询。”8月20
日早上8点20分，市民张女士向12345

“一企来”企业服务热线咨询企业准备贷
款的相关事宜，热线话务员在涉企政策
知识库里未找到答案，随即表示待职能
部门一上班即咨询。 “我们专门设置了
知识库，部门有专员把相关政策上传知
识库，我们可以从知识库里查，如果知
识库里没有，可以电话咨询专员，遇到
复杂情况，我们会进行三方通话，三方
通话也没法解决的话，再派单到相关部

门，由相关部门第一时间进行答复。”
12345热线话务班长宋丹丹介绍。

为进一步提供高效优质服务，今年5
月，市市域治理现代化指挥中心12345
热线平台建立“一企来”企业服务热
线，让企业诉求第一时间得到答复。热
线开通“一企来”电话专席、网络专席各
一个，及时应答企业的各类政策咨询、问
题诉求和意见建议，并统一设置“企服”标
签。“自开通以来，专席共受理企业诉求
398件，有效帮助企业解决发展中遇到的
难题。”市市域治理现代化指挥中心副主

任徐长林说。
在人员配备上，指挥中心在发改

委、市管局、行政审批局等涉及企业服
务的部门组建政策专员队伍。专席对部
门上传的知识手册再梳理再汇总，形成
专门的涉企政策知识库，并及时更新。
针对企业咨询的复杂疑难问题，热线话
务员通过“三方通话”的方式，由职能
部门政策专员实时在线提供权威政策解
读，及时帮助企业解疑答惑。截至目
前，政策专员通过“三方通话”解答涉
企咨询109件。

同时，指挥中心设置涉企工单快速通
道，提高企业诉求办理效率。对无法第一
时间解答的诉求，“一企来”专席形成服
务工单，通过涉企工单快速通道，第一
时间向职能部门交办，提高涉企诉求办
理效率。自开通以来，涉企工单快速通
道向职能部门交办涉企诉求21件。“建
立‘一企来’服务专席的目的是帮助小
微企业解决急难愁盼，在助力企业更好发
展的同时进一步深化放管服改革。”徐长
林介绍。

（融媒体记者 陈艺文 顾敏娟）

全市公共机构节能宣
传周活动启动

倡导节能低碳
推动绿色发展

本报讯 8月23日上午，市公共机构节能
工作领导小组办公室组织各单位收看全国公
共机构节能宣传周启动仪式。这标志着我市
公共机构节能宣传周活动正式启动。

8月23日至29日是全国第31个节能宣
传周。今年节能宣传周的主题为“节能降碳，
绿色发展”。结合新冠疫情防控需要，今年我
市节能宣传周活动主要采取线上方式进行，
活动紧紧围绕“低碳生活 绿建未来”、“红色
传承 绿色发展”等绿色主题，组织各公共机
构的干部职工线上节能知识学习和交流互
动，同时倡导各公共机构采取节能知识讲座、
节能展览、节能知识问答等形式，引领干部职
工牢固树立节能意识和低碳理念，提高节约
能源资源、参与生态环境保护的自觉性和主
动性，充分发挥公共机构在推进节能降碳、绿
色发展中的示范引领作用，助力实现碳达峰、
碳中和目标。

为做好节能宣传工作，市公共机构节能
工作领导小组办公室下发通知，对节能宣
传周活动作出安排，要求各单位把倡导节
能的生产、生活方式和消费模式作为重
点，充分运用广播、电视、报纸等媒体及
网络、手机等信息平台，广泛宣传节约能
源、提高能效的重要性，营造更加浓厚的
节能减排社会氛围。

（融媒体记者 陈天灵）

南通日报记者 黄海

“走出家门口就是公园，环境好，景色
美，现在我经常带孩子过来玩。”8月18日
傍晚，走进东海镇新安集镇新丰街旁的街
心公园，李阿姨正带着孙女坐在长凳上纳

凉休息。她告诉记者，“这里原来是一片荒
地，都是杂草和碎砖石，现在改造成花园，
让人眼前一亮。”

今年以来，东海镇掀起人居环境提升
建设热潮，按照“开门见绿，推窗即景”的
目标，对镇区进行科学规划，街心公园的
建设也提上日程。经过前期勘察，设计方
案多次调整，最终确定了符合集镇实际和
群众需求的造型方案。

从空中俯瞰，整个街心公园呈“口”字
形，占地面积约4000平方米，有主副两块

区域，西侧主区以中间花坛为中心，草坪
环绕，紫薇、海棠、樱花等乔木星罗棋布，
东侧两条汀步贯穿其中，两块区域中间间
隔布置石凳，整体布局既紧凑又错落有
致，颇具匠心。

近年来，东海镇紧抓“污染防治”和
“人居环境提升”两条线，一方面注重治
理，在污水治理、“散乱污”整治、畜禽养
殖、农村生活垃圾等方面狠下功夫，抓源
头治理，效果立竿见影；另一方面以文明
城市长效管理为契机，大力推动镇区建

设、道路建设、路域整治等硬件改造，促进
文明执法、志愿服务等软件提升，多措并
举，全方位改善镇容镇貌。

有了“街心公园”，住在新安集镇附近
的老百姓多了一个锻炼身体、休闲散步的
好去处。“后续我们还将添加更多的主题
内容，包括健身理念、党建元素、阅读区域
等，利用公园的骨架赋予其不同的含义，
既充实内容，也提升整体品质，让东海群
众获得更多的幸福感。”东海镇党委委员
张惠淋介绍。

8 月 24 日晚，城区开启绚丽夜景模
式，灯光灿烂，高架桥如同城市脉搏，在夜
幕中璀璨夺目、美轮美奂。

融媒体记者 王海兵

本报讯 8月25日上午，
市十七届人大常委会召开第
五十七次主任会议。市人大常
委会主任顾云峰，副主任石光
辉、张卫生、潘国红、黄松涛，
党组成员陆圣华参加会议。市
委常委、常务副市长蔡毅，副
市长袁圣菊列席会议。

会议听取了市政府关于
2021年度民生实事项目实施
进展情况的报告。今年以来，
市政府按照“领导挂帅、政府
统筹、各司其职、层层落实”的
原则，周密部署，建章立制，全
力推动，确保2021年政府民
生实事项目扎实有效推进。下
阶段，市政府将锚定目标持续
加快项目推进，靶向施策全力
破除难点堵点，严格督查切实
推动工作落实，确保各项民生
实事项目按序时加以推进，向
广大人民群众交上一份满意
的答卷。

会议听取了市政府关于
旅游业发展情况的报告和市
人大常委会教科文卫工委相
关调查报告。近年来，市政
府坚持“江风海韵、美丽启
东”的定位，依托优质的海
洋风情和沙地文化资源，持
续加大旅游投入，不断调优
资源配置，全力打造全域多
元、业态丰富、产品多样的
旅游新格局，掀开全域旅游

“启东篇章”。会议建议，要
强化统筹，全力构建启东旅
游发展新格局；优化服务，
全面提升启东旅游发展新高
度；深化融合，有效激发启
东旅游发展新活力；改革创
新，提升旅游业现代治理体
系和能力。

会议讨论了有关人事任
免和辞职事项；讨论了《中
华人民共和国渔业法》《江苏
省渔业管理条例》执法检查
工作方案（草案）；讨论了关
于完善人大预算联网监督系
统数据信息的实施方案；讨
论了关于开展市人大常委会
领导、“一府一委两院”主要
负责人“接待人大代表日”
活动方案；讨论了南通市

“最美人大代表”推荐名单；
研究确定了召开市十七届人
大常委会第四十二次会议的
有关事项；交流了人大机关
7、8月份工作，研究确定了9月份重点工作
安排。 （融媒体记者 黄燕鸣 宋东炜）
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我市开通“一企来”服务热线

企业难题“一键通达”

今年以来，东海镇掀起人居环境提升建设热潮，对镇区进行科学规划——

闲置地变身“街心公园”

绚丽夜景

本报讯 8月25日下午，市委书记李
玲率队深入镇村、社区调研网格化服务管
理工作。李玲强调，要积极响应省委“同人
民想在一起、干在一起，风雨同舟、同甘
共苦，在现代化新征程上建新功”行动号
召，牢固树立以人民为中心的发展思想，
始终坚持党建引领，全力夯实基层基础，
进一步科学管理、压实责任，全面提升我市
网格化服务管理工作水平。市领导唐海兵
参加活动。

李玲首先来到南阳镇武陵村，详细了
解南阳镇“全科网格”考核机制、武陵村网
格“五治融合”基层治理新模式及网格工作
站建设等情况，与村网格员亲切交谈，深入
倾听网格员工作中的酸甜苦辣，全面摸清

网格化服务管理工作实不实、考核机制运
行畅不畅等相关情况。去年，南阳镇率先提
出以“全科网格”绩效考核为抓手、提升基
层社会治理能力的工作思路，以“政治引
领、自治强基、法治保障、德治教化、智治支
撑”五治相融合的社会治理体系现代化为
工作方法，开展实践探索。李玲强调，网
格员是社会治理的“神经末梢”、“毛细血
管”，要第一时间感知老百姓的切身感
受，切实履职尽责；要及时把党的政策方
针宣传到位，把老百姓的事当成自己的事
去办，始终与老百姓心贴心，让老百姓感
受到党的温暖，自觉听党话、跟党走。镇村
要科学划分网格，合理配备人员，充分调动
村民小组长、党员、老同志的积极性，充实

网格力量；要适当减轻网格员的负担，考核
中避免过多的台账记录，让网格员腾出时
间为老百姓办实事，真正把网格工作做深
做实。同时，网格员要加大力度推进乡村振
兴、农村环境整治等重点工作，引导老百姓
形成良好行为习惯，共同为美丽启东建设
贡献力量。

“作为网格员你一天的工作有哪些？解
决问题有难度吗？”在紫薇二村社区，李玲
仔细询问网格员的工作情况，嘱咐网格员
要真正为民办实事、解难题。了解到紫薇二
村社区智慧小区建设在疫情防控、社区管
理等工作中发挥了重要作用，李玲强调，要
充分让信息化和智能化服务一线，充分发
挥网格员“铁脚板”优势，不断强化社区管

理能力，全力保障人民群众生命财产安全。
在汇龙镇镇域治理现代化指挥中心，

李玲认真听取汇龙镇网格化服务管理中心
与为民服务中心一体化建设工作情况汇
报。去年以来，汇龙镇结合基层治理实践，
在两“中心”融合的工作上不断思考探索，
进一步提升镇域基层社会治理社会化、法
治化、智能化、专业化水平。李玲对汇龙镇
设立专属网格的做法表示肯定，希望汇龙
镇在涉及企业的专属网格工作中强化为企
服务，深入了解企业生产经营状况，及时解
决企业诉求，全力为企业高质量发展保驾
护航。同时，不断创新网格化服务管理机
制，持续提升社会治理现代化水平。
（融媒体记者 陈丽娣 施陆炜 潘杨）

市领导调研网格化服务管理工作
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